
Ecole élémentaire Jacques Prévert 
Chemin de paris 
91760 ITTEVILLE 

Conseil d’Ecole du 14 avril 2015 
 

Enseignants : Mme Champion – Mme Barbier – Mme Brochet – Mme Carron – M. Sagal – Mme Seremes  
DDEN : M. Fritz 
Mairie : M. Spada, maire – Mme Devergne, élue aux affaires scolaires  – Yoann Stéphan, directeur APPS 
FCPE : Mme Petit – Mme Peralta  
PEEP : Mme Font Lapalisse – M. Ettouati - Mme Marchand (suppléante) 
Absents excusés : Mme Barette et Mme Lapierre (titulaires FCPE) 
Désignation des secrétaires de séances : Mme Brochet – Mme Font-Lapalisse 
 

1) Présentation de l’équipe municipale élue et présentation de M. Fritz, DDEN 
M. Fritz, Délégué Départemental de l’Education Nationale. C’est un ami de l’école publique, nommé officiellement pour veiller 
aux bonnes conditions de vie des enfants à l’école et autour de l’école. Il est membre de droit du Conseil d’Ecole. C’est un 
interlocuteur entre les divers partenaires de l’école (équipe pédagogique, mairie, associations…). 
Mme Devergne Christelle est élue chargée des affaires scolaires et de l’enfance. Mme Wenger reste l’interlocutrice entre la 
Mairie et l’école. En l’absence de M. Fever, c’est Madame Guillaud-Sutra Nathalie qui le remplace. L’équipe enseignante 
souhaiterait avoir le nouvel organigramme des élus et du personnel municipal, car l’ancien n’est plus d’actualité. 

 

2) Effectifs actualisés et prévisionnel rentrée 2015. 
Nous avons actuellement 136 élèves répartis selon la structure suivante : CP21, CP/CE218, CE123, CE220, CM126 
et CM228. L’effectif reste stable (3 arrivées après les vacances de la Toussaint et 3 départs avant les vacances d’hiver). 
Toutefois, Mme Neplaz, IEN, nous a averti mi-mars que nous risquions une situation de blocage avec fermeture différée au 
niveau de l’école compte-tenu des effectifs prévus. Les derniers chiffres communiqués par les services de Mairie et transmis à 
Mme Neplaz sont plus rassurants car il est annoncé une arrivée de 42 CP pour un départ de 28 CM2. Nous ne sommes plus en 
situation de blocage avec fermeture différée. La politique de la mairie étant d’éviter des fermetures de classes, un 
aménagement dans les secteurs scolaires a été fait, il y aura un courrier mairie adressé aux familles concernées. Nous aurons 
donc à la rentrée scolaire 150 élèves répartis de la sorte : 42 CP, 27 CE1, 23 CE2, 32 CM1 et 26 CM2. Ces chiffres ne sont en 
aucun cas définitifs car il peut y avoir des déménagements ou emménagements qui feraient fluctuer les effectifs. Les 
inscriptions pour les futurs CP commenceront au retour des vacances de Printemps, les documents ont été distribués dans les 
deux écoles maternelles. 
 

3) Point Mairie : budget, transport, travaux.  
Budget : Le conseil municipal votant le budget de l’année 2015 ayant lieu vendredi 17 avril, Mme Devergne n’est pas en 
mesure de nous faire un retour sur les demandes faites au niveau fonctionnement et investissement pour notre école. 
Suite au cambriolage du 20 mars sur l’école, 11 ordinateurs portables ont été volés. La déclaration au niveau de l’assurance 
de la Mairie a été faite et M. le Maire va relancer afin d’avoir un retour de l’assurance. L’équipe enseignante souhaiterait 
pouvoir de nouveau disposer d’un matériel informatique. Un devis à ce sujet est proposé à M. le Mairie et Mme Devergne et 
communiqué à M. Cointot, élu chargé aux finances, qui étudieront une solution. 
Les demandes de travaux : Nous remercions les Services Techniques pour leur implication dans les travaux demandés. Les 
demandes faites sont honorées. Suite au cambriolage, l’école demande de prévoir une mise en sécurité de la porte extérieure 
de la salle des maîtres, le réajustement, voire le déplacement du détecteur de mouvement dans la salle et la pose de 
détecteurs d’ouverture sur les portes. 
Projet d’extension de l’école, construction d’un nouveau gymnase : M. le Maire a rendez-vous avec le président du Conseil 
Départemental et le vice président en charge des relations avec les collectivités pour signer le contrat de territoire : 
construction d’un nouveau gymnase à côté du stade Gilbert Bouret, démolition de Cerdan (utilisation de cet espace en partie 
avec des espaces verts, en partie avec un agrandissement de l’école Prévert avec un accueil périscolaire) et travaux de voiries. 
Un travail en collaboration se fera concernant les projets d’extension de l’école. Un autre projet est à l’étude, il s’agit de la 
mutualisation des cantines scolaires avec le collège pour éviter le mode de restaurant en liaison froide. 
Transport : Il ne sera plus possible à la rentrée 2015 d’utiliser le bus communal car n’étant plus aux normes à cause des 
ceintures de sécurité manquantes. La mairie étudie la possibilité d’achat d’un car de 500 000 km avec ceintures et éthylotest. 
 

4) Rythmes scolaires. 
Nous avons fait un bilan intermédiaire au niveau de l’équipe pédagogique sur la mise en place des rythmes scolaires et les 
impacts perçus : Les élèves sont certes fatigués et certains jours plus que d’autres. Toutefois, ils commencent à prendre un 
rythme et l’état de fatigue et d’énervement que nous rencontrions en début d’année est moins présent même si certaines 
journées restent très dures. Nous remarquons un problème d’assiduité et de retard des élèves mais pas forcément le 
mercredi matin. De même, nous observons une augmentation des prises de rendez-vous médicaux durant les horaires 
scolaires et les élèves sont parfois absents toute une journée. M. le Maire annonce que le 20 avril, il a rendez-vous pour 



rencontrer le propriétaire du silo afin que la mairie puisse acheter le terrain et y implanter un centre médical avec des 
médecins généralistes et aussi des spécialistes. 
Beaucoup de parents sont disponibles pour les activités mises en place sur l’école le mercredi matin (jeux mathématiques…). 
C’est très bénéfique et très positif pour les élèves et les relations école-parents. 
M. le Maire souligne le coût de la mise en place de la réforme des rythmes scolaires (cette année, 10% de dotations en moins 
pour la mairie), les impacts aussi sur l’économie locale et demande si l’Education Nationale aurait la volonté de généraliser 
plus l’école le samedi matin à la place du mercredi. Aucune directive gouvernementale ni locale au niveau Education 
Nationale à ce sujet et l’équipe enseignante souhaite préciser que l’avis du Conseil des maîtres est mitigé quant au samedi 
matin car, entre autre, certains projets ne pourraient plus se faire (Ecole et Cinéma par exemple). 
Se pose le problème de la sortie à 16h qui a lieu en même temps que les 2 autres écoles maternelles. En effet, nous nous 
retrouvons à devoir parfois attendre 15 à 20 minutes que les parents arrivent des deux écoles maternelles dont nous 
dépendons. En octobre, les directeurs lors d’une réunion en mairie, ont échangé autour de ces horaires et avaient proposé 
des aménagements possibles pour la sortie de l’après-midi. Une solution avait été trouvée mais qui a été rejetée par les 
représentants de parents d’élèves et/ou enseignants d’une école maternelle. Le conseil des maîtres, réuni début mars, 
souhaite annoncer que nous ne souhaitons pas changer les horaires de notre école, et que nous conservons donc : 8h45-12h 
(11h45 le mercredi) et 14h-16h. Nous souhaitons que les directeurs des écoles puissent se réunir afin de proposer des 
solutions pour la sortie de 16h. Le choix des horaires est du ressort des écoles en se basant sur le règlement type 
départemental, validés par l’IEN et la Mairie pour des raisons d’organisation de transport. Nous souhaitons aussi rappeler que 
les apprentissages finissent à 16h, le temps de ranger les cartables, faire se ranger et se déplacer les élèves en sécurité dans 
les couloirs, accompagner ceux qui vont à l’étude ou à l’APPS, nous ne sommes dehors qu’entre 16h05 et 16h10 maximum.  
Une réunion avec des représentants FCPE a eu lieu avant les vacances d’hiver. Ils avaient le souhait de mettre en place une 
réflexion pour proposer une modification des horaires des écoles, proposer des NAP sur les écoles, voire libérer un après-midi 
complet pour leur mise en œuvre ainsi que la rédaction d’un PEDT afin que dès la rentrée scolaire 2015 des modifications 
soient faites sur les écoles. Plusieurs autres points ont été abordés lors de cette réunion. Le conseil des maîtres de l’école J. 
Prévert souhaiterait avoir les impressions et l’avis des représentants des parents d’élèves de notre école, FCPE et PEEP, à ce 
sujet : mis à part le problème de la sortie à 16h, les parents sont assez contents du rythme mais les parents des 2 écoles 
maternelles ne semblent pas du même avis sur le changement du mercredi au samedi. Le conseil des maîtres de l’école J. 
Prévert souhaiterait avoir les impressions et l’avis des représentants de la municipalité sur le même sujet: un bilan matériel et 
économique sera fait par la mairie en juin concernant l’impact de la réforme. Une réunion aura lieu avec les 5 directeurs 
d’école. Il convient de rappeler qu’une modification importante ne peut se faire qu’en collaboration et cohésion avec 
l’ensemble des partenaires et que cela représente du temps de concertation afin de proposer quelque chose de construit et 
réfléchi. 
APPS : Yoann Stéphan met en avant le bon fonctionnement de l’APPS avec une très bonne équipe d’animation et de très 
bonnes relations avec l’équipe enseignante. En moyenne, 20 élèves en APPS le matin, un peu plus de 100 élèves le midi et 
entre 25 et 35 en APPS le soir. Les projets d’activités APPS (NAP) proposés par l’équipe d’animation sont de qualité, réfléchis 
et mis en place par l’équipe. 

 

5) RASED : présentation et prise en charge élèves. 
Présentation des membres du RASED (Réseau d’Aide et de Soutien aux Elèves en Difficulté) de la Ferté Alais : Mme DIMEY 
Nathalie, psychologue scolaire, Mme GUILLON Laurence, psychologue scolaire et faisant office de maître G (rééducation) et 
Mme CAUDRON Janique, maîtresse E (action pédagogique). Suite à des observations faites par les enseignants en début 
d’année, 23 élèves ont été repérés afin d’avoir une aide du RASED (15 élèves sont pris en E, 5 élèves pris en G et 8 élèves ont 
un suivi ponctuel par la psychologue scolaire ; 7 élèves ont une double prise en charge). 
 

6) Point sur les actions du projet d’école. 
Action n°1 : Volet mathématiques. Une première rencontre jeux mathématiques a eu lieu en janvier/février. Nous débutons 
maintenant le deuxième semestre avec d’autres jeux mathématiques qui concernent le domaine de la numération et du 
calcul. Nous tenons à remercier tous les parents qui se rendent disponibles les jours des ateliers jeux mathématiques. Une 
rencontre entre tous les élèves de l’école aura lieu au mois de juin. 
Action n°2 : Volet langue vivante étrangère 
L’apprentissage de l’anglais continue au niveau de toutes les classes. Les CM2 passeront des évaluations afin de valider le 
niveau A1 de compétences langagières en anglais, qui sera transmis dans le dossier collège. La visite des anglais 
correspondant avec les CM2 sera le 19 mai. 
Action n°3 : Volet français et maîtrise de la langue 
Cette année encore, l’école s’est inscrite dans le projet du Prix des Incorruptibles. Nous arrivons presque au terme de cette 
action puisque les votes auront lieu fin mai. Les classes avaient entre 5 et 7 livres à lire. La lecture se fait individuellement ou 
collectivement selon les niveaux. Une présentation de chaque livre (couverture + résumé + quelques avis + nombre de votes) 
va être mise en place sous le préau. 
Action n°4 : Volet culturel 
Participation au projet Ecole et cinéma. Deux films ont déjà été vus depuis le début de l’année. Les élèves se rendent au 
cinéma de Ballancourt. Un travail en amont et en aval du film est fait à chaque fois. La première séance a été payée 



intégralement par la coopérative scolaire de l’école et la deuxième par l’association 2AEJP qui prendra aussi en charge la 
troisième séance. 
Sorties faites dans les classes : Espace Rambouillet (CP et CP/CE2), Musée de Préhistoire (tous les CE2 de l’école), 
correspondance scolaire entre les CE2 et deux classes de Chamarande et les CP et CP/CE2 avec 2 classes de Boutigny sur 
Essonne. Activité de découverte du poney pour les CP et CP/CE2 financée intégralement par la coopérative de classe et 
d’école (8,50€ par élève) et pour les CE1 (gratuité dans le cadre de l’action Poney à l’école). 
Ne pas hésiter à régulièrement visiter le site de l’école sur lequel vous lirez des articles sur la vie de l’école, les sorties des 
élèves : http://www.ecoles91-sud-prevert.ac-versailles.fr/  
Charte Culturelle et expositions proposées par la Mairie d’Itteville : deux actions dans le cadre de la Charte culturelle ont déjà 
été proposées : une sensibilisation autour du saxophone dans le cadre des Hivernales (action très positive et largement 
approuvée par les collègues qui en ont bénéficié, les CE2 et CM1) et une sensibilisation autour du spectacle Gilgamesh pour 
les CM2 en classe qui sont allés voir ensuite le spectacle avec les élèves de 6ème du collège.  Au mois de mai, une visite de 
l’exposition sur la libération des camps de concentration est proposée pour les élèves de CM2 avec visionnage du film « Les 
Héritiers » avec des classes de 3ème du collège. En début d’année, les classes ont pu aller voir des expositions proposées par la 
Mairie : Exposition sur la Grande Guerre pour les CM2, salon d’automne… 
Action n°5 : Aide aux élèves en difficulté 
Cette année, nous proposons encore les séances d’APC (Activités Pédagogiques Complémentaires) aux élèves ayant des 
difficultés dans les apprentissages. Les APC ont lieu les lundis et jeudis de 12h à 12h40. Tous les élèves peuvent en bénéficier 
et les parents sont informés via un mot dans le cahier de correspondance si leur enfant est concerné par cette aide. 
 

Un nouveau projet d’école doit être élaboré pour la rentrée 2015, les axes principaux seront présentés au troisième conseil 
d’école ou au premier de la prochaine année scolaire après sa rédaction. 
 

7) Compte-rendu classe de neige / Projet Ittwick 6. 
Classe de neige : suite aux attentats survenus en janvier, tous les déplacements en train étaient interdits. La Mairie a œuvré 
pour trouver une solution et il y a donc eu modification du moyen de transport qui s’est fait en car à l’aller et au retour. 
L’équipe enseignante souhaite remercier la mairie et l’inspection qui ont tout fait pour maintenir cette classe de neige. 
Bilan du séjour : Les 3 écoles ont pu partir cette année et pour la première fois depuis longtemps. Cela a été très bénéfique 
pour la cohésion entre les CM2 de la commune. Léger point négatif : le manque d’espace de vie dans le chalet lors des 
regroupements des 3 écoles notamment au réfectoire. Il y avait une bonne équipe d’animation sur place. 
 

Projet Ittwick : Suite aux attentats survenus en janvier, le projet de voyage en Angleterre a été refusé par l’IEN et la DSDEN 
pour cause de plan Vigipirate au niveau le plus élevé « alerte attentat » et de risque d’attentats élevé au Royaume Uni. Nous 
ne prenions que le train Eurostar à l’aller et au retour et nous n’avions pas de possibilité de faire ce voyage en car. 
Les parents ont été avertis de ce refus et que nous proposions un autre séjour. Cela n’était pas obligatoire, nous avons 
souhaité le faire car les élèves étaient bien engagés dans le projet de voyage en Angleterre et que nous trouvions dommage 
de tout annuler. La classe de CM1 part entre le 18 et le 22 mai à Vouneuil sur Vienne, proche du Futuroscope. L’accord a été 
reçu la semaine dernière. Le coût total est de 9 900 € financé par les parents à hauteur de 250 € par élève soit 6 500 €, par les 
actions de l’association 2AEJP à hauteur de 3 000 € environ, et 630 € de dons (FCPE en attente 250€, PEEP 150€, LEROY 
MERLIN Massy 228,67€). Le Comité de Jumelage n’a pas apporté de participation financière du fait que le voyage ne se faisait 
plus en Angleterre (2000€ en moins à trouver). 
L’avenir du projet Ittwick est à repenser : depuis 3 ans déjà, les coûts d’hébergements, transports sont de plus en plus élevés. 
Les actions peinent à rapporter suffisamment pour clore le budget. La correspondance scolaire entre les deux écoles était la 
base de ce projet mais depuis quelques années, celle-ci s’amenuise et devient quasiment inexistante. De même c’est un 
projet très chronophage. L’équipe enseignante annonce que le projet de voyage en Angleterre s’arrête cette année.  D’autres 
projets seront à l’étude au niveau de l’équipe pédagogique. 
 

8) Liaisons CM2/6ème et GS/CP 
Deux Conseils Ecole Collège ont eu lieu permettant un échange entre les enseignants de CM1, CM2 et 6ème. Dans le cadre de 
ces échanges, des projets vont avoir lieu. Exemple : rencontres sportives, cross, journée Rallye patrimoine… 
Samedi 13 juin : journées portes ouvertes au collège et inscriptions 6ème. 
Un accueil des futurs CP aura lieu avant la fin d’année. Les enseignantes de CP se rapprocheront des enseignantes de GS afin 
de trouver des dates. 
 

9) Questions diverses.   
Pas de questions diverses demandées. 
 

Date du 3ème conseil d’école : vendredi 12 juin de 18h à 20h 
 
SIGNATURES  CHAMPION Sabrina, Directrice  BROCHET Audrey, enseignante et secrétaire de séance 

http://www.ecoles91-sud-prevert.ac-versailles.fr/

